
!

扫码关注新民晚报官方微博

要闻4
本版编辑/吴迎欢 视觉设计/竹建英2019年3月18日/星期一 24小时读者热线：962555 编辑邮箱：xmywb@xmwb.com.cn 读者来信：dzlx@xmwb.com.cn

浦东新区!一网通办"新推微信小程序

营业执照“全程网办”不跑腿

下个月，位于浦东张江的曜影
医疗第四家门诊部即将开业。这是
一家由沪上几家三甲医院名医辞
职创办的民营医疗机构，其核心医
疗团队由国际和国内资深医生组
成，并引入国际医疗资源，将国际
化的高品质医疗服务带进中国。令
运营总监周颖没有想到的是，在张
江自贸试验区里，这家新的门诊部
从准备材料到获得《申请医疗机构
设置许可证》备案的通知，仅不到
一个月的时间；更令她欣喜的是，
在自贸试验区里，有了备案，就能
开始装修、招人、置办器材，“我们
不仅能够提前半年开业，还节省了
!"万的租金成本，更不用说将来
不可估量的市场收益。”

做大规模 拿证不容易

发达国家的许多医院门诊，采
用的是诊所制，也就是说，门诊医
生看病不是在医院，而是位于环境
安静的诊所内。一般见不到排长队
的人群，也没有嘈杂的人声，病人
的感觉往往是舒服和安逸。上海改
革开放 #"年来，经济发展迅速，已

渐渐跻身世界一流城市行列，也吸
引越来越多的外籍人士到来，他们
都希望能获得更好的医疗资源和
环境。几年前，原先在上海第一人
民医院任心内科医生的史浩颖创
办了曜影医疗。近年来，随着曜影
医疗上海商城、黄浦歌斐中心、前
滩商务区门诊部相继开业，业绩喜
人。据创始人史浩颖介绍，目前各
家门诊部基本实现盈利，年均就诊
人数可达 !万人次，形成了消化内
镜中心、儿童健康中心、日间手术
中心、女性健康中心、心脏诊疗中
心和康复理疗中心 $大特色。
病患多了，曜影医疗急需扩大

地盘，做大规模。可史浩颖和周颖
都心里清楚，在此之前，在自贸试
验区之外，想拿到了一张“行医证”
并不容易。要想在某地开设医疗机
构，首先要确认政府在该区域内有
相应的规划，同时还要确保设立地
址周边一定范围内，没有其他医疗
机构、餐饮门店、婴幼儿机构、学校
等，限制不少。此外就是时间，以往
成立一家医疗机构，需要先完成资
格审批工作，获得卫计委发出的

《申请医疗机构设置许可证》后才
能具体操作。而取得这个证，则要
经过交材料、看现场、公示多个环
节，动辄需要企业等待 %至 $个月
时间。然后还要取得《医疗机构执
业许可证》，一眼望去，遥遥无期。

改革试点 带来好消息

上海自贸试验区改革给曜影
医疗这样的机构带来了利好：先是
降低了社会办医的“门槛”，规划方
面没有过多的限制，附近有没有医
院不再是一条“红线”，关键看医生
资质、医疗资源是否真实到位；其
次是加大“证照分离”改革的力度，
全面采用“两证合一”政策，将原先
的《申请医疗机构设置许可证》和
《医疗机构执业许可证》合二为一，
审批许可这一步骤被大大简化。企
业只需要向当地卫生部门提交材
料备案，并在网上公示 !天，通过
后就可以进入下一步装修设计和
人员招聘环节。政府审批的时间被
压缩到最短，企业开张的进度完全
掌握在自己手中。
“不仅是政策活了，办事效率

也明显提高”，周颖为了开办第四
家门诊部，曾经来过上海浦东新区
合欢路 &号。这是一幢灰色简约的
建筑，人流繁忙，但效率一流。无论
国企、私企，还是外企，无论要办理
怎样的行政事务，都能在这座浦东
企业服务中心的大楼里找到对应
窗口，“一次办成”。

周颖深有感触地说：“让人感动
的是，这里的综合窗口，什么业务都
可以办，凡有不明白的地方，工作人
员会主动帮助我们咨询、解忧。”在这
里，一个综合窗口就能解决各种问
题，发证过程不再漫长。这里还建立
了“找茬”、“窗口无否决权”、主题套
餐等各种机制。曜影医疗在这里提
交了开办第四门诊部的申请，不出
一个月，就在网上获得了备案，“开
一家医疗机构，没有跑第二次。”
审批简化了，上海自贸区改革

试点重在服务。曜影医疗第四门诊
部装修过程中，针对门诊部的污水
排放、放射性、疫苗使用、手术室使
用等内容，当地政府已将原先每三
个月一次的检查变成一月一检和
不定期的飞行检查，职能由事先审

查变为事后监管和服务，确保医疗
机构规范运作。

创新成果 推广到全国

曜影医疗仅是一个缩影，它印
证了上海自贸区的改革新成果。目
前，浦东新区'()项“证照分离”改
革审批事项已全部实施。改革释放
了市场活力，浦东新区地区生产总
值连续保持)*以上年增长速度，
&+,)年突破,万亿元。
浦东新区全区-&.项涉企审批

事项全部实现“一网通办”，实际办
理时间平均-/-个工作日，比法定
时限&&个工作日压缩了八成以上。
“证照分离”改革不仅仅是单个审
批事项的改革，更重大的意义在于
通过改革解放了思想，转变了方
式，提升了能力。在上海自贸区、在
浦东新区，政府职能从以严格审核
为主的准入前审批转为以信用为
支撑的事中事后监管，从市场准入
的审查者转为市场秩序的维护者。

如今，浦东,&.个创新事项和
“证照分离”改革试点制度创新成
果，被复制推广到全国。“证照分离”
更被视为开放的象征，外资企业纷
至沓来。如此一来，曜影医疗这样的
机构，就有了更多存在的意义和生
长空间。史浩颖表示，“周边的营商
环境好了，外商投资增加，企业越
多，我们的业务增长也具备了更多
的潜力。” 本报记者 张炯强

一家民营医疗机构在浦东申办门诊部#不到一个月就获备案批复

提前半年开业“大礼包”让人惊喜
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企业办理设立登记、
股东变更等手续，股东必须

一起到现场核对身份、签字等，但
不少企业却苦于难以同时凑齐人员费
时费力。今天，记者从浦东企业服务中
心了解到，上海自贸区率先试点的“一网
通办”又有新进展，已实现 100%全程
网上办理；只要通过微信小程序就可
以网上身份核验等，大大方便了用
户，实现了数据多跑路，群众少
跑腿，甚至不跑腿。

" 浦东新区企

业服务中心优化营

商环境新推微信小

程序!浦通办"

本报记者
刘歆 孙中钦 摄

!!"到!""升级服务
最近，上海达熔紫贸易有限公

司在完成“一窗通”网上预审通过
的基础上，股东徐静通过
微信小程序“浦通办”的
身份核验功能，上传、填
写各类个人及公司信息。
通过系统审核后，将办理企业设立
登记事项所需材料快递到浦东新
区企业服务中心综合窗口。综合窗
口工作人员收件后，通过单窗业务
办理系统调取股东身份核验材料，
流转至后台审批部门审批，并将营
业执照快递给企业。企业全程网上
搞掂，实现“不跑腿”。
记者了解到，这是浦东新区首

例企业注册、登记“全程网办”的案
例。它是通过开发运用移动端远程
身份核验功能，解决了企业在办理
设立登记过程中，股东必须到办事
大厅进行身份核对、签字的问题，
大大方便了企业。

从最多跑一次，到足不出户
“全程网办”。从“,”到“+”，这也标
志着上海自贸区在率先试点“一网
通办”后，企业服务的又一次飞跃。

!!#$"就近服务
浦东新区的“一网通办”始于

&+,.年 0月 &.日。针对企业“办

事难、办事繁、效率低”，亮
出的改革“神器”就是“一网通

办”———紧紧围绕自贸区、科创
中心建设两大战略任务，以企业感
受度为衡量标准，减少办事障碍，
提升办事效率。

记者了解到，自从正式实施
“一网通办”以来，浦东新区涉企事
项实际办理时间比法定时限压缩
约 ).*，这几乎已经到了办理速度
的极限。“但材料送进来后压缩办
理时间还不够，要企业提升满意度

和获得感，关键还要让企业在送材
料前，尽量减少提交材料数量的麻
烦，减少他们奔波之苦。”浦东新区
区府办副主任、企业服务中心主任
蒋红军表示。

为此，浦东以“把企业服务放
到离市场最近的地方”为原则，建
立了“'1.”企业办事服务体系，包
括 ,个区级企业服务中心，.个开
发区分中心，采取了线上、线下同
步并行的服务模式，更好地满足企
业需求。

!单窗办"改进服务
“只要实现网上预约并身份认

证后，步入企业服务中心的大门后，
无需排队领号，就能刷脸，手机自动
收到办理事项的通知。”浦东企业服
务中心有关负责人介绍，哪怕是初
来乍到，也不必担心“没方向”，在入
口一侧，专门设立了帮办窗口，自从
&+,)年 0月 )日开设以来，共为
!-&.家企业提供帮办服务。
为了让“一网通办”真正服务到

企业心坎上，&+,.年 ,,月，上海浦
东新区企业服务中心上线“找茬”机
制，“通过办事人员反馈工作中的难
点、堵点和重点，来对症下药改善政
务服务的质量。”蒋红军介绍。
第一批“啄木鸟”共有 0人，都

是来自企业人员。就在本月，第二
批十几名“啄木鸟”又上岗了，他们
多数来自各行业协会，“我们希望能
在听取个例的基础上，更多地倾听
反应行业有普遍性的呼声。”比如，
有运输行业的“啄木鸟”提出，能否
将道路货物运输经营许可证、道路
运输证单窗办理，减少奔波的麻烦。
浦东企业服务中心和相关部门的协
调后，最终实现了交通运输的两证
纳入单窗办理，大大方便了企业。
据悉，浦东已经实现所有部门

审批处室向新区企业服务中心集
中，所有涉企审批事项向“单窗通
办”集中，所有投资建设审批事项
向“单一窗口”集中，重点区域建设
项目集中验收。截至今年 &月底，
“单窗通办”共收件 ,00!,+件。正
是通过一项项“刀刃向内”的改革，
浦东成为上海自贸区“放管服”改
革的“样板间”。

! !本报记者 宋宁华


